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【香港商報訊】記者柏永 通訊員李霞玲報道：
以 「建功十四五 奮進新征程」為主題的2024年長
三角軟件測試技能競賽近日在安徽省合肥高新區開
賽，來自滬蘇浙皖4省市的19支隊伍、57位選手參
賽。

此次競賽旨在為長三角區域軟件測試領域從業工
程師提供展示技藝的 「大舞台」、切磋本領的 「競
技場」、提升水平的 「快車道」，示範引領技能人
才隊伍建設，為推動長三角區域軟件領域發展加力
提速、全面突破提供強有力人才支撐。

競賽歷時兩天半，緊扣產業發展之勢、人才培養
之需，結合軟件行業新技術——生成式人工智能，
共設置理論賽和案例分析兩個賽項。其中，理論競
賽主要考核參賽選手對軟件測試領域內的理論知識
的理解、掌握；實操賽事注重考察參賽選手測試用

例設計編寫、性能測試結果分析、測試工具使
用、測試執行等理論知識在實際中的遷移運用能
力。

合肥高新區將以這次大賽為契機，進一步拓寬
思路、開拓創新，強化措施、加大力度，不斷弘
揚勞模精神、勞動精神、工匠精神，扎實推進行
業產業工人隊伍建設，讓勞模工匠、技能人才在
長三角更高質量一體化發展中發揮出更大的作
用。

中行研報展望
今年經濟 「V」 型反轉
【香港商報訊】記者張麗娟報道：中國銀行研究

院 28 日發布中國經濟金融展望報告（2025 年），
報告認為，增量政策加力顯效助推 2024 年經濟
「V」型反轉，全年有望實現5%左右的經濟增長目

標。展望2025年，內外部政策變化將是影響中國經
濟走勢的最大變量。從內部看，一攬子穩經濟政策
的實施以及未來增量政策進一步加力的空間，將成
為拉動內需回升、推進風險化解、促進信心恢復的
重要力量。從外部看，美國大選落定，特朗普上台
後對華關稅政策調整或將對中國出口造成影響。在
宏觀政策加力顯效的背景下，預計2025年GDP增
长5%左右。

報告預計，2025年消費增速為4.5%左右，較上年
回升0.7個百分點左右；2025年固定資產投資對經
濟增長的貢獻將提高，由製造業投資單輪驅動轉變
為製造業和基建投資雙輪驅動。尤其是 2025 年是
「十四五」規劃最後一年，部分基建領域建設可能

出現趕工現象，推動相關基建領域投資較快增長；
相較於2024年全球貿易復蘇給中國帶來的出口高增
長，2025年全球貿易環境將迎來拐點，貿易保護主
義將再次加劇，中國出口增速或將放緩。疊加2024
年基數較高，綜合預計，2025年中國出口同比增長
2.5%左右，較上年回落3個百分點左右。

報告認為， 2025年財政貨幣與金融監管政策效
果將繼續釋放，呵護宏觀經濟企穩回升和金融市場
穩定。受益於此，相關企業盈利可能得到改善，資
本市場有望走出底部，結構性慢牛行情可期。

另外，2024年人民幣兌美元匯率整體先貶值、後
波動升值，全年穩中有升。報告認為，2025年人民
幣匯率仍有升值空間。報告同時表示，中國貨幣政
策將保持寬鬆基調，內需有望加快恢復活力，支持
人民幣匯率走升。

長三角軟件測試技能賽
在安徽合肥高新區舉辦

對中企實施歧視性限制
另據報道，近日美國商會向會員發電子郵件稱，

拜登政府最早將於本周公布新的對華出口限制。新
規可能會將多達 200 家中國芯片公司列入貿易限制
名單，禁止大多數美國供應商向這些公司發貨。

對此，何亞東強調稱，中方堅決反對泛化國家安
全概念、濫用出口管制措施，對中國企業實施歧
視性限制。這種做法嚴重破壞國際經貿秩序，擾
亂全球產供鏈安全穩定，損害中美兩國企業利益
乃至全球半導體產業發展。中方希望美方尊重市
場經濟規律和公平競爭原則。若美方執意升級管
制，中方將採取必要措施，堅決維護中國企業正
當合法權益。

中行研究院28日發布的研究報告認為，此次特朗

普貿易政策影響或更為廣泛，這無疑將給全球貿易
前景蒙上陰影。對中國而言，美國可能實施的新一
輪貿易政策將對直接和間接出口造成負面影響，並
可能迫使中國再次調整全球產業鏈布局。首先，中
國部分行業出口將受挫，紡織服裝、家具、鋼鐵及
其製品、塑料橡膠等行業商品需求價格彈性較低，
提升關稅成本對美出口有明顯抑制作用。其次，美
國對華出口限制延伸至轉口貿易，或將通過間接渠
道加劇中國出口下行風險。特朗普稱將對中國企業
在墨西哥建廠生產出口到美國的電動車徵收100%的
關稅，這將間接限制中國出口渠道，阻礙中間品貿
易發展。再次，在過去幾年中眾多中國企業積極推
動在海外設立生產基地以避免貿易摩擦，但本次美
國將對華限制由出口擴到投資，這將迫使中國產業
鏈布局再調整。

中歐磋商仍在進行中
特朗普聲稱不僅對中國商品徵收60%的關稅，並對

所有美國進口產品徵收10%至20%的關稅。如果美國
對歐洲實施關稅，這將削弱歐洲出口產品（如鋼
鐵、汽車、奶酪和葡萄酒等）在美國市場的競爭
力。美國還可能對歐盟施壓，要求其減少與中國的
經貿聯繫，導致歐洲面臨艱難抉擇。中國是歐盟的
第二大貿易夥伴，2023 年雙方貿易額達 7390 億歐
元。若中歐貿易受到影響，歐洲的通信設備、自動
化設備和製藥行業將受到衝擊。

歐洲議會國際貿易委員會主席貝恩德·朗格最近在
接受德國媒體採訪時表示，中國和歐盟即將就電動
汽車關稅達成涉及最低價格的協議。

何亞東當天在發布會上介紹，妥善處理歐盟對華
電動汽車反補貼案，是中歐各界的普遍期待。按照
雙方達成的原則共識，中歐技術團隊圍繞價格承諾
解決方案開展了密集磋商，經過艱苦努力，取得一
定進展。目前磋商仍在進行中。中方希望雙方相向
而行，按照 「務實、平衡」的原則，相互照顧彼此
合理關切，回應中歐各界期待，共同推動磋商取得
成果。

特朗普將升級貿易戰？

中方：堅決維護企業權益
【香港商報訊】記者張麗娟報道：針對美國當選總統特朗普表示上任第一天起

將對從中國進口的商品加徵10%的關稅，中國商務部發言人何亞東28日在例行
發布會上重申，中方反對單邊加徵關稅措施的立場是一貫的。美方應恪守世貿組
織規則，與中方按照相互尊重、和平共處、合作共贏的原則，共同推動中美經貿
關係穩定、可持續發展。

【香港商報訊】記者張曉磊報道：11月28日，黑
龍江省雙鴨山市饒河縣委常委、宣傳部部長張蘇，
饒河縣外事辦公室主任王磊到訪本報，受到報社副
總經理徐文、助理總經理兼營運總監梁艷的熱情
接待，雙方就如何進一步加強新媒體建設、多方式
助力提升饒河縣城市品牌及農產品品牌的國際知名
度與美譽度進行了深入而富有成效的交流。

座談時，徐文對張蘇、王磊的到來表示熱烈歡
迎，並簡要介紹了香港商報發展歷程、媒體地位及
粵港澳大灣區 「超級聯絡人」的優勢。徐文表示，
香港商報從誕生之日起，就是 「香港人報紙，工商
界喉舌」；如今，香港商報不僅是一份財經大報，
更是一個商界平台，不僅是香港與內地經濟交往的
橋樑，也是兩地文化交流的平台，是投資中國內地
經貿決策者的必讀報章。作為 「全球商報聯盟」的
發起單位，香港商報將充分發揮橋樑和紐帶作用，
利用特有資源和影響力，通過其國際化的全媒體矩
陣、專業的新聞報道和活動策劃能力，助力饒河縣
「走出去」和 「引進來」，為饒河縣特色優質農產

品品牌推廣、文化旅遊及招商引資賦能。
張蘇介紹了饒河縣的區位優勢、生態資

源、產業布局和發展潛力。他表示，饒河

縣是沿江而建的，是《烏
蘇里船歌》的誕生地，全
域均為東北黑蜂國家級自
然保護區。近年來，饒河
縣堅持開發與保護並重，
實施 「四基地一窗口」發
展戰略，即：東北黑蜂產
業標準化示範基地、烏蘇
里江優質魚養殖加工示範
基地、優質農林產品產加
銷一體化發展示範基地、
赫哲風情文旅融合發展基
地 和 龍 東 互 市 貿 易 示 範
區。同時，通過電商產業
生態圈建設，推動這五大
方向發展。

「融 入 大 局 、 服 務 大
局、發展大局」張蘇續稱，香港是聯結內地與國際
市場的橋頭堡，香港商報愛國愛港，未來希望雙方
發揮資源優勢，合作互補，持續深化交流，建立更

加緊密的聯繫，運用其國際化的傳播方式，講好
「古韻邊城 蜜都饒河」故事。
座談交流後，雙方簽署了戰略合作協議，就綠色

食品推廣、招商引資、國際傳播等達成合作
意向。

香港商報與黑龍江饒河縣簽署戰略合作

座談會交流現場。
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山东晨鸣纸业集团股份有限公司
2024 年第三次临时股东大会决议公告

山东晨鸣纸业集团股份有限公司（以下简称“公司”）于 2024 年 11 月 28 日召开 2024 年
第三次临时股东大会（以下简称“本次股东大会”）。本次股东大会由董事长胡长青先生现场
主持，采取现场投票与网络投票相结合的方式，审议通过了关于为参股公司提供财务资助暨
关联交易的议案。特此公告。公告全文详见香港商报官网（https://www.hkcd.com.hk/content_
app/2024-11/28/content_8669279.html）

 山东晨鸣纸业集团股份有限公司董事会
                          　　                  二〇二四年十一月二十八日

国内轨道交通领域单体最长的地下车站
基坑顺利封底

近日，由中铁十五局集团承建的上海轨道交通市域线嘉闵线丰茂路站主体基坑
顺利封底，标誌着目前国内轨道交通领域单体最长的地下车站建设吹响了主体结
构施工的攻坚号角。

嘉闵线全长 44.04 公里，途经嘉定、闵行 2 个行政区，全线共设 15 座车站，列
车最高运行时速 160 公里。丰茂路站位于嘉定区澄浏中路，沿澄浏中路南北方向
布置，车站起始於澄浏中路与丰年路的交叉路口，终止於澄浏中路与育绿路的交
叉路口。车站为地下二层双岛四线车站，总长 1286 米，车站总建筑面积为 78110
平方米，标准段基坑开挖深度为 21.7 米，基坑开挖最深度 25.5 米。

为保证施工顺利进行，项目部克服深基坑施工风险高、难度大等困难，合理安
排施工工序，组织召开质量技术交底各项会议，针对施工过程中可能出现的问题，
认真分析，精心部署，同时联合工程、安全、试验、测量、物资等部门制定了详
细的预案；严把材料验收关，派遣专人负责搅拌站协调工作，确保混凝土能及时、
准确送达现场；严把安全质量关，严控浇筑时间、浇筑速度、混凝土振捣等关键工序，
高标准地完成了底板钢筋绑扎、模板安装等关键工序，顺利实现丰茂路站基坑封底，
各项指标均达到预期标准。

据悉，嘉闵线市域铁路建成后，将串联起嘉定新城、虹桥枢纽、闵行等重要新
城及交通枢纽的主要线路，是「轨道上的长三角」中的重要组成部分。实现与机
场联络线的互联互通，大大缓解虹桥枢纽集散压力，成为拉动西上海经济的新引擎。

                                                                                                                  王雪懿
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